



# Cultura Proletaria



ORGANO DE LA SOCIEDAD "SOLIDARIDAD OBRERA"

(PUBLISHED IN SPANISH LANGUAGE)

Periódico Semanal

AEP - CDHS BARCELONA

REDACCION Y ADMINISTRACION: 314 WEST STREET.—TELEFONO 1125 SPRING.

## ¡¡DESPERTAD!!

Solo vosotros trabajadores los verdaderos Reyes de la Tierra. Sin vosotros este mundo sería un desierto completamente para el ser humano. Vosotros solo los que lo habéis dotado de todas las maravillas que actualmente posee...

Si solo los Reyes de la Tierra, si solo los que todo lo producen, ¿por qué os supeditáis a esa vida de esclavos miserables? ¿Es que aún creéis que si no fuera el burgués que os explota no podríais vivir? ¿Es que ignoráis que solo vosotros los que arancáis el mineral á las entrañas de la tierra? ¿Ignoráis que solo vosotros los que construís las máquinas? ¿Desconocéis quienes hacen funcionar esas máquinas?

Esta línea de conducta que seguis debéis cambiarla por otra más consciente y más rebelde. Pensad en vuestra situación actual, y en el negro porvenir que á vuestros hijos les espera si no os apretáis con vuestros esfuerzos á elegir el lugar que os pertenece en el banquete de la vida.

Actualmente, miles y miles de trabajadores pululan por calles y plazas, hambrientos y á medio vestir, y ¡oh! ¡qué contraste!... En los almacenes se está pudriendo la comida para conservar el alza de precios en el mercado...

## LA SOCIOLOGIA

(Extracto de una conferencia celebrada el sábado pasado en la Unión de Remolcadores).

Puesto que hemos anunciado una conferencia sociológica, bueno será que expliquemos antes el verdadero significado de la palabra Sociología.

Antiguamente no se conocía otra filosofía que la religiosa. La inteligencia del hombre no había llegado á concebir otra idea de bienestar que la adoración de un ser supremo y la creencia de una existencia feliz más allá de la vida. La humanidad se hallaba todavía en embrion; la imaginación exaltada y el sentimiento mal cultivado eran los únicos guías que acompañaban á los hombres hacia la felicidad. La evolución de los tiempos demostró que la filosofía religiosa era una abstracción, algo impalpable que se alejaba de la realidad, negando las bellezas de la vida y los gozos naturales de la tierra.

no pueden hacerlo porque se encuentran sin dinero debido á la imposibilidad de hallar quien alquile sus brazos y les pague debidamente.

Y este fenomenal desequilibrio que todos vemos y tocamos, esclaviza á todas las clases sociales haciendo surgir de entre ellas la guerra permanente que mantiene á la humanidad sujeta siempre, al capricho de unos cuantos hombres. Todo lo que se intenta hacer para arreglar ese desequilibrio es ahogado con sangre. El orgullo sediento de dominio de esos pocos hombres es tan intenso, que al no poder satisfacerlo se considerarían más desgraciados que el mendigo errante que marcha por el mundo sin saber donde tiene el hogar ni el techo.

De aquí, que surjan las huelgas violentas, las persecuciones y los asesinatos de inocentes. Todo esto lo sabéis muy bien, trabajadores, y sin embargo lo contempláis indiferentes, como si tal cosa pasara, á pesar que comprendéis que en esta contienda solo vosotros los más perjudicados, los que sufrís las más terribles consecuencias.

Los convencidos, los que saben el lugar que les corresponde en esta sociedad compuesta de robados y ladrones, confían en que acudiréis esa ayuda que os hace cómplices de vuestra propia desgracia, y esperan que en un día lejano correréis presurosos á juntarse con ellos, convencidos de que para vencer en la titánica lucha que irremediablemente tenemos que sostener, no hay mejor arma que la unión de todos los explotados; constituyendo un baluarte inexpugnable de individualidades conscientes capaces de actuar por cuenta propia, derribando todo lo existente que sea un obstáculo para instaurar una nueva sociedad.

Y esta sociedad que ya vislumbramos allá en la lejanía, como si observáramos el alba que anuncia el día, es la preconizada por un Reclús, y un Kropotkin; por un Bakounin y un Ferrer, astros humanos que ejercen igual influencia á lo que los rodea, como los Soles, que en el negro espacio del Universo sin fin brillan con toda su potencia.

H. GALINDO

equilibrio social, será el complemento del progreso, colocando á los hombres en su verdadera posición para sus relaciones de la vida y las necesidades individuales y colectivas. He aquí por qué al organizar esta fiesta proletaria no hemos olvidado este importante ramo de la sabiduría humana, para que en

medo de las notas armoniosas de la música y de la inspirada poesía, os entregáis á las meditaciones de la "Sociología", al objeto de que penetre en vuestros cerebros la luz intelectual y ayudad con vuestro esfuerzo á la realización de la gran obra de emancipación humana.

J. VIDAL.

## CHICAGO, BARCELONA, TOKIO...

¡El mundo marcha! El privilegio se busca apresuradamente un sucesor.

Nada más activo y diligente que dar patentes de sacrificio, que regar con sangre un ideal, que ennoblecer á los idealistas con el martirio.

El Sol no se pone en los dominios de la tiranía:

Un rey absoluto en el extremo Oriente; Una regente y un rey constitucional en España;

Una república democrática federal en Norte América;

Todos los representantes típicos de la autoridad antigua y moderna han votado contra la Anarquía por medio de su fiel servidor el ejecutor de las altas obras.

No; los hombres no nacen libres é iguales, como dijo el espíritu libertador de la humanidad por la palabra de la Revolución en el último decenio del siglo XVIII; lo sostiene el verdugo en el segundo decenio del siglo XX.

Acetan esa negativa los tradicionalistas, los creyentes, los reformadores, los posibilistas, los prácticos y hasta los librepensadores y radicales que pretenden justificar su tradición á la libertad y su adhesión á la república con su falso concepto de la naturaleza humana.

El anarquista no

Con la frente alta, la mirada serena y la actitud tranquila; con la dulzura del herma-

no con los que aceptan la fraternidad, con la dignidad enérgica del rebelde contra los explotadores y tiranos, el anarquista protesta contra el verdugo de Chicago, contra el pelotón ejecutivo de Montjuich y contra el verdugo de Tokio.

El embajador del Mikado será solicitado y recibido con gran ceremonia en todas las fiestas solemnes de Pekín, de Washington, de Londres, de París, de Berlín, de Petersburgo, de Viena, de Roma de Madrid, etc.; pero su representado será ejercido en todos los centros del mundo donde se reúnen trabajadores aspirantes á la conquista del patrimonio universal.

El Mikado es el baratero de la civilización moderna.

Vencedor en Rusia y último campeón del mundo de la fuerza bruta, necesitaba acreditar su dominio con una manifestación brutal, y lo ha acreditado

Superar en cantidad la crueldad de la autocracia rusa es imposible; pero en calidad puede ser superada con un rasgo de talento.

Eso es lo que ha hecho el Mikado.

Kotoku, su esposa y demás compañeros han sido sentenciados á muerte y ejecutados sin que jamás pueda saberse por qué; el secreto del proceso se ha impuesto con las más severas penas hasta á los mismos abogados defensores

La insidia de Tokio supera á las leyes excepcionales del reino del privilegio en general

El Mikado bate el record de la injusticia.

El secreto del Mikado es el secreto á voces: Conocida la vida de Kotoku, se sabe que, relacionado con anarquistas de Europa y América á quienes había conocido en sus viajes, importaba á su país el ideal libertario-comunista.

Y el Mikado lanzó los rayos de su poder contra el iniciador en su dominio de la conquista del pan.

A Kotoku le entenderían quizá difícilmente los que con él se hallaban en contacto, hoy saben ya todos los oprimidos y explotados del imperio oriental que Kotoku, Mau su esposa y sus compañeros se sacrificaron por su vida y por su libertad.

Lo que difícilmente hacia la inteligencia lo hará con facilidad suma el sentimiento.

El sacrificio es doloroso, la infinidad es grande, pero el resultado es inmenso.

Aquel imperio, como todos los Estados del mundo queda unido por la Anarquía.

La obra emancipadora recibe el principal impulso por la estitución de sus más encarnizados enemigos.

Ahora ya podemos decir: Si bien es cierto que el sol no se pone en los dominios de la autoridad, no menos cierto es que el sol alumbrará ya incandescente, gracias al sacrificio de los mártires japoneses, los campos de la Anarquía.

Un viejo anarquista.

## En la frontera.

(Diálogo entre dos soldados extranjeros).

Hallábase de centinela dos soldados en la frontera, pertenecientes á los dos países. El lugar era escabroso y alejado de los cuerpos de guardia; el tiempo era frío y la obscuridad de la noche cubría la línea divisoria, oyéndose de vez en cuando el grito de "centinela alerta!" de los otros soldados cercanos que montaban la guardia.

La soledad del paraje, el intenso frío y la simplicidad de los dos centinelas hizo que se aproximaran y propusieran ambos encender un poco de leña para calentar sus cuerpos casi inertes del frío, sin pensar en la rigurosa disciplina y en el castigo que incurrirían en caso de ser descubiertos en aquella actitud amigable y abandonada.

Los dos soldados eran nativos de aquella región fronteriza, por lo que hablaban el mismo dialecto, á pesar de pertenecer á dos naciones distintas.

—¿Qué noticias tienes de tu pueblo?— preguntó uno al otro.

—Pues que no queda ya ningún hombre joven en el pueblo, á causa del llamamiento que el gobierno hizo, habiendo ingresado en las filas todos los quintos de este año y los reservistas, dejando á los padres, á las esposas y á los hijos en el mayor abandono y con mucha tristeza, pues los trabajos rudos del campo, el corte de la leña y otras faenas propias de los hombres están por hacer, empezando ya á sentirse la escasez.

—Pues mi familia me escribe casi lo mismo—repuso el interrogador; mi pueblo ha quedado desierto, y como tú sabes en la alta montaña si no hay los hombres no se pueden traer los comestibles del llano, pues las mujeres ó los ancianos no se pueden arriesgar á los malos caminos y á las tempestades de nieve que caen en abundancia.

—Pero yo no entiendo por qué á los gobiernos les ha dado la idea de sacar á los hombres jóvenes de sus hogares—dijo el primero.

—Es porque se teme una guerra entre las dos naciones.

—¿Una guerra? ¿Por qué?

—No sé, chico, pero según he oído hablar al sargento de mi Compañía, los periódicos dicen que dentro de pocos días se declarará la guerra.

—Pero no me contestas á lo que te pregunté; también yo he oído que va á estallar la guerra, pero nadie todavía me ha sabido decir las razones que hay para ello.

—Eso lo sabrán los periódicos ó los gobiernos, pues ya sabes que en el ejército no se deja hablar de política ni se dejan casi leer los periódicos.

—No comprendo las razones de una guerra, pues antes de salir del pueblo celebramos bailes y fiestas, y eran muchos los mozos de tu

## EN PLENA CIVILIZACION.



En este mundo democrático todos somos libres é iguales. ¡Bien á la vista está!







## DESDE PUERTO RICO

EL MOVIMIENTO OBRERO Y SUS "LEADERS".

Nada tan noble y humano como poner una inteligencia clara al servicio del progreso, haciendo despertar y haciéndole conocer a un pueblo sus derechos, y más aún cuando ese pueblo sufre e ignorante hasta la exageración tiene necesidad de esa "palanca" que le ayude.

Pero nada tan despreciable y canallesco que poner esa misma "palanca" al servicio propio cogiendo a la clase sufrida y explotada como carambola para satisfacer miras egoístas y hacerse notable dando cabida a esperanzas bastardas y a intenciones "non santas".

Algo de todo esto sucede en Puerto Rico, donde cinco ó seis notables se abrogaron un mando y un poder que las masas entusiastas y candidas (como siempre) les concedieron y les confiaron, y tal es así, que hasta el más zopenco, ya, empieza a notar. Ya no es sentimiento de nosotros vivan unos cuantos zánganos más, pues gustos los robaríamos hasta de lo superfluo a él, ó á los que nos dirijan en nuestras pobres luchas, si lo hicieran con verdadera nobleza, con verdaderos sentimientos de humanidad, no es eso, pues, es que gravan diariamente nuestro escaso jornal en propagandas que más tarde la política se encarga de destruir. Si, la política que destruyó infinidad de Uniones de diferentes oficios y que á pesar de haberse expulsado de nuestra institución, sigue a "ella" atento el único órgano que lleva voz de las Uniones, y atento a "ella" está el Organizador General.

Y como si no fuera bastante calamidad la apuntada, vienen las huelgas del presente á darnos una lección más.

El día 3 de Enero, cuando reanudamos nuestras labores en que encontramos las célebres disposiciones de la casa" y en las que hasta se nos prohibe tomar materiales, ya lo oímos bien claro de los labios de Sánchez y Escalot, que eso no era un insulto, que eso no era una afrenta para nadie porque nadie

lo hacía; pero todos sabemos que al último le pusieron en su mesa como á los demás la célebre hoja de las disposiciones.

¡Tal parece que el incentivo del dinero hace perder el sentimiento y la dignidad á los hombres! y que en dándoles chanza para ganarse 14 pesos ó 16 semanales ya han llegado á la meta... no se puede pedir más.

Entramos á trabajar insultados, apenas los "leaders" dieron su desanimadora opinión.

Y así marchan las cosas hasta que surge un nuevo conflicto, porque esto no es ya una indiferencia criminal, es una complicidad degradante, con el silencio, con éste mutismo es lo que dan á entender, porque sabido es que cualquiera que ingrese en una Unión de un oficio busca la ayuda de los que como él son explotados y sin embargo hay hombres con tres y hasta con cuatro años que pertenecen á tal ó cual Unión y ésta no le presta su ayuda, su respeto moral, planteando así una defensa y evitando así muchas injusticias. Es decir que nuestras uniones solamente se levantan para guardar la cuota y después buérfanos de todo amparo tener que seguir adelante en el medio de un mar pavoroso de injusticias y atropellos, semana tras semana, mes tras mes y año tras año, buscando siempre la anhelada y correspondiente cuota, ¿con qué fin?

«Ah... trabajadores de Puerto Rico, estrechad las filas en las Uniones; pero hagamos trabajar en bien de todos á los "leaders". No abandonemos jamás las Uniones de oficios que son nuestras únicas esperanzas; pero exijámosles á "ellos" el apoyo que como "leaders" tienen el deber de prestarnos. ¡Para algo nos asociamos!

Y si no es lanzado el capataz cuya renuncia pedimos y si no es aumentado nuestro mezzquino jornal, no vayamos al "trust" que él nos necesita y vendrá hasta nosotros.

ALFREDO NEGRIN.

San Juan, Febrero de 1911.

## LA VELADA "PRO-CULTURA PROLETARIA"

En la noche del sábado pasado se celebró la anunciada velada pro-imprenta CULTURA PROLETARIA, en el Salón de la Unión de Remolcadores, acudiendo numerosos compañeros á expresar su simpatía hacia nuestro periódico.

Abrió el acto el compañero J. Vidal, en nombre del grupo editor de CULTURA PROLETARIA, explicando los propósitos de la velada y hablando de la importancia que tiene la Sociología en los problemas económicos y sociales.

La "Estudiantina" del Círculo de Trabajadores de Brooklyn, amenizó la fiesta con un escogido trozo de música de su vasto repertorio.

A continuación hizo uso de la palabra el compañero Alejandro Rodríguez, hablando con mucha lógica y gran elocuencia sobre las "Desigualdades Sociales", siendo calurosamente aplaudido.

Los compañeros músicos volvieron á ejecutar una selecta pieza musical, revelando grandes cualidades artísticas.

El compañero Gerardo Santana recitó admirablemente una hermosa poesía titulada "Oda Heróica", escrita por el valiente revolucionario Juan Sarabia, siendo vivamente aplaudido.

Un coro de compañeros cantó el himno revolucionario "Hijo del Pueblo", despertando gran entusiasmo entre el auditorio.

El compañero Guillermo Rico habló con acierto y claridad sobre la "influencia que ejerce la imprenta en la propaganda emancipadora", recibiendo, al terminar, numerosos aplausos.

La "Estudiantina" recreó otra vez á la concurrencia con otra pieza musical, que igual á las otras fué también muy aplaudida.

El compañero Francisco Carballo ayudó también al éxito de la fiesta, pronunciando inspiradas frases de alto sentido social.

El compañero Vidal terminó el acto dando las gracias, en nombre de CULTURA PROLETARIA, á los compañeros de la "Estudiantina", que tan generosamente se prestaron á cooperar en la velada; á los compañeros que hicieron uso de la palabra y á la concurrencia en general, que con su presencia dió animación á la fiesta.

Con verdadera satisfacción hacemos la reseña de esta importante velada, pues á más de la ayuda material que reportó al periódico, revistió un acto solemne de propaganda sociológica que, sin temor á equivocarnos, jamás se ha celebrado otro igual, en idioma castellano, en la ciudad de New York.

Esperamos que en lo sucesivo se celebren otros actos análogos, siendo un medio práctico de cultura proletaria y representando á la vez la dignificación de la colonia obrera de habla española de la metrópoli norteamericana.

## Las Condiciones de las Lavanderías de New York.

La "United Laundry Workers", ó sea la Unión de los empleados de las lavanderías de esta ciudad, ha publicado un manifiesto, en el que expone al público las condiciones en que trabajan dichos obreros, que viene á ser un grito de alerta para la lucha futura en que se verán envueltos estos esclavos de la burguesía.

He ahí algunos de los párrafos más importantes:

"Se calcula que en la ciudad de New York y suburbios, existen 25,000 empleados en las lavanderías, la mayoría mujeres y niñas.

Con la excepción del lavado, que lo hacen los hombres, la mayoría extranjeros, que ganan diez pesos por semana, y que trabajan 10, 12, 14 y hasta 16 horas al día, el trabajo restante lo hacen las mujeres. Hay niñas tan jóvenes que cuando llegan á la edad de 18 años, parecen ya mujeres viejas, en inteligencia y en semblante.

Las horas son irregulares; los salarios bajos, tan bajos como puedan aceptarlos los trabajadores.

La maquinaria, la cual es muy pesada, funciona sin protección y con tanta rapidez que produce continuamente numerosos accidentes.

Las condiciones higiénicas son abominables, aun en las "Lavanderías Modelos". La mayo-

ría de los obreros contraen pulmonía y tuberculosis, como también otras enfermedades infecciosas.

El departamento del lavado, en donde trabajan los hombres, generalmente está situado en sótanos oscuros, con el suelo siempre húmedo y lleno el espacio de vapor".

"En los grandes hoteles, en donde se derrocha tanto dinero en salones de recepción; que se muestran los dueños tan generosos en electricidad y otros adornos, para justificar los elevados precios, en cambio los obreros de la lavandería son tratados sin piedad.

Las lavanderías que hay en los "hoteles de primera clase" están situadas en los subterráneos más bajos (dos ó tres pisos debajo del suelo), estando obligadas las jóvenes á trabajar todas las horas que son necesarias para lavar y planchar la ropa diaria del hotel. Muchas veces empiezan á trabajar por la mañana y no vuelven á ver la luz del sol hasta el día siguiente".

Estas líneas las recomendamos á los lectores que se interesaron en la serie de artículos publicados recientemente, titulados "La República y la Cuestión Social en los Estados Unidos", para que completen la colección de las miserias y crueldades que sufren los obreros en el país de la democracia".

## Principios, Tácticas y Tendencias.

Nuestro principio social es el comunismo libertario. Nuestra táctica de lucha es el sindicalismo revolucionario. Nuestra tendencia es la Enseñanza Racionalista.

Por comunismo libertario, entendemos un sistema económico y social, en donde cooperen voluntariamente los grupos trabajadores para producir los elementos indispensables para la vida, trabajando y consumiendo cada cual, según sus fuerzas y necesidades, quedando abolidas las leyes, la autoridad, la propiedad privada, capital, patria, militarismo, religión y todas las instituciones antagónicas y opuestas al libre desenvolvimiento de la libertad individual.

Por sindicalismo revolucionario, entendemos un compuesto de trabajadores que se agrupan en sindicatos obreros para combatir la explotación capitalista, obteniendo ventajas inmediatas en el trabajo y adoptando como finalidad la expropiación del patrimonio universal, por medio de la Acción Directa y la Huelga General, impulsando siempre la masa á la rebeldía, al descontento y á la agitación constante, para forzar á la clase privilegiada á entregar la propiedad usurpada y á renunciar sus derechos impuestos por la ignorancia y la violencia.

Por enseñanza racionalista, entendemos una educación sana y positiva basada en la Ciencia, la cual destruye en los cerebros enfermos la mentira religiosa, aleja los prejuicios de superioridad y dirige á los hombres hacia la fuente de la razón y la verdad, en donde se alcanza el goce de la vida y la tranquilidad de las conciencias, desarrollándose la humanidad bajo la idea del bien y de la equidad, terminándose la lucha de odios y rivalidades, producto de las ambiciones y deseos de grandeza individual.

ENRIQUE MONTESQUIU.

## Vencidos y Vencedores.

¡Espadas que relampaguean, furiosos corceles que se desocoran, cuerpos perforados por las balas locas, legión de cosacos saquean y acosan...! Pingajos humanos, racimo de horca, montón de esqueletos, carne para fosa; avanza la esfinge desnuda y gozosa... ¡es fiesta, se ríe! ¡con risa de loca!... Es fiesta, repten los reyes del oro, ¡y los grandes plebeyos que limpian sus botas, ¡el pueblo secunda la risa en torno su tosa y, asiste gozoso á la fiesta! Que el burgués y el tirano... que celebran el triunfo al pie de la horca!

FRANCISCO MIRANDA

(Cárcel Celular, 17-1910).

## Desde Tampa.

La ley dominical ha sido puesta en vigor de una manera enérgica por el "Sheriff" del Condado, por haberla exigido el Consultivo al Gobernador. Este domingo nadie trabajó. La ley referente al trabajo de la niñez parece que también dará juego, pues de una fábrica ya hicieron retirar un menor de catorce años.

El Comisionado de Inmigración sigue devolviendo algunos en todos los vapores. Al fin, algo se va ganando. Los propietarios de casas, que para ayudar á los viciantes arrojaron á los obreros de sus viviendas, están pagando ahora las consecuencias, pues á pesar de haber dado las casas á compañías administradoras y rebajado los alquileres, cientos de esas casas siguen desahucadas, ó mejor dicho, todas.

Los judíos tenderos que pertenecieron al Comité de Ciudadanos están desesperados: nadie les entra por las puertas de sus establecimientos, y llaman á los transeúntes dando satisfacciones y jurando que ellos no se metieron en nada, después de haberlos visto todo el mundo con el rifle al brazo. Ahora empieza la huelga contra los miserables que habiéndose enriquecido á costa del obrero, es su mayor enemigo.

Se hace preciso que el obrero, en justa reciprocidad, no proteja más que aquellos que en todas ocasiones se han mostrado sus amigos. No olviden que el mejor modo de limpiar el campo enemigo es haciéndoles el vacío: si es comerciante, no comprándole; si es lector, no pagándole; si es cafetero, no tomándole su café, y si es dueño de casa, no alquilándole.

No olvidar tampoco, obreros de Tampa, á los jugadores de oficio y á los empresarios de Sociedades de Socorros. A éstos, el mismo procedimiento que á los anteriores.

TAMPEÑO.

## Para el sostenimiento de "CULTURA PROLETARIA"

A propuesta de varios compañeros fogueños, se ha abierto una suscripción voluntaria á bordo de los barcos, á favor de CULTURA PROLETARIA, teniendo en cuenta que la publicación de grabados y el cambio de papel ha aumentado los gastos de este periódico.

Hacemos pública esta iniciativa, para todos aquellos que quieran encargarse de abrir las suscripciones, seguros de que los fogueños españoles contribuirán con su esfuerzo al sostenimiento de nuestro querido defensor de los intereses proletarios.

## MOVIMIENTO SOCIAL DEL MUNDO.

FRANCIA.

París, 16 de Febrero.

La Confederación General del Trabajo acaba de obtener una señalada victoria, habiendo salvado al secretario Durand, de Havre, de la pena de muerte impuesta por los tribunales.

Nuestros lectores se acordarán de la huelga de los carboneros de la mencionada ciudad francesa, en la que actuaba de secretario el referido compañero Durand, habiendo sido muertos y heridos varios rompehuelgas, cuyo delito le imputaban los jueces á dicho compañero, por la propaganda enérgica y violenta que hacía contra los "esquirols".

Esta injusta condena indignó á todo el proletariado francés, habiéndose realizado grandes manifestaciones obreras en las principales ciudades de la República Francesa, amenazando los trabajadores á una Huelga General de todo el país, en caso que se hubiera cumplido la sentencia de muerte contra el compañero Durand.

La actitud enérgica y digna del proletariado francés, debe ser imitada por los trabajadores mundiales.

RUSIA.

St. Petersburgo, Febrero 15

Al objeto de intimidar á muchos miles de estudiantes huelguistas de diferentes ciudades de Rusia, las autoridades han acordado exiliar á los "leaders" en Siberia.

En esta ciudad se encarcelaron á mil estudiantes por oponerse á las clases que se daban en la Universidad. Otras muchas arrestaciones han tenido lugar en Kharhoff, Kieff y Varsovia, las cuales protestaban de las medidas brutales empleadas por las autoridades de St. Petersburgo contra sus colegas estudiantes.

ESTADOS UNIDOS.

Según una memoria publicada por el "State

Department of Labor, en 1910 tuvieron lugar más huelgas y "lockouts" que en los años anteriores.

Las huelgas fueron de gran magnitud y la lucha obrera tomó grandes proporciones en dicho año.

El número de trabajadores que tomaron parte en estas luchas fué tres veces más crecido que en el año 1909, ascendiendo el número de huelguistas á cinco millones y medio.

La ciudad de New York presentó veinte huelgas importantes, calculándose que el número de huelguistas representaba una tercera parte del conjunto de toda la nación. En esta ciudad, la industria ha sufrido grandes daños durante el año de 1910 á causa del tiempo que se perdió en las huelgas.

Por nuestra parte diremos que la mayoría de estas huelgas se ganaron, y si en todas estas luchas no fueron coronadas por la victoria completa, no fué por culpa de los obreros: fué simplemente por el sistema conservador y demasiado legalitario que adoptan todavía los obreros norteamericanos, aplicados escrupulosamente por los "leaders" sin conciencia y sin interés en las victorias de los trabajadores.

Esperamos que á medida que las ideas del sindicalismo revolucionario se vayan imponiendo en este país, las huelgas serán más fructíferas y las victorias más numerosas

\*\*\*

La huelga general de los gorristas, extendida en las principales ciudades de los Estados Unidos, como son New York, Chicago, Filadelfia y otras, continúa con mucha energía de parte de los huelguistas, esperándose que los patronos capitularán de un momento á otro.

—La huelga de los constructores de calzado, de Brooklyn, sigue firme, á pesar de ser traicionada por obreros inconscientes que han tomado algunos puestos de los huelguistas. Jesús, mito, no hombre.

## Pro-Imprenta "Cultura Proletaria"

En una reunión celebrada recientemente en la Sociedad "Solidaridad Obrera", de cuya entidad es órgano este periódico, se presentó la iniciativa de establecer una imprenta propia, ocupando á un tipógrafo que se le pague el sueldo de la Unión, con lo cual tendríamos el derecho de publicar el label, pudiendo entonces imprimir folletos, manifiestos para diferentes Uniones Obreras, publicar un suplemento en inglés, ó lo que nos pareciera necesario, resultando los gastos de impresión más bajos que los existentes. Para ello, se debería comprar una máquina de linotipia, que se podría pagar á plazos, teniendo también que comprar los instrumentos indispensables para poner el periódico en máquina. El presupuesto de gastos que ocasionaría el establecimiento de la imprenta, se ha calculado que sería de 200 á 300 pesos. Como verán nuestros lectores y compañeros, la idea es excelente. Lo que se necesita es realizarla, y para ello, la presentamos á todos aquellos que se interesan por la vida de CULTURA PROLETARIA.

NEW YORK	
Sobrante del Comité "Pro-Huelga de Tampa"	\$ 57.11
Producto de la Velada de la Unión de Remolcadores	10.55
Alejandro Arévalo	0.25
Manuel Lourido	0.25
F. Sabarito	0.50
Manuel Guerra	1.00
Suscripción del vapor "El Río".	
Dionisio Vecino	1.00
José Sánchez	0.25
Angel Doldán	0.50
Antonio Pérez	0.25
Francisco Mellán	0.50
Andrés Castro	0.25
Ricardo Velga	0.25
Atanasio Prado	0.50
R. Pérez	0.50
Agustín Barral	0.25
Grand Haven, Mich.	
José Pascual	0.50
Suma anterior	\$ 82.88
Total	\$ 157.29

(Sigue abierta la suscripción).

## Comunicaciones.

Compañeros de CULTURA PROLETARIA. ¡Salud!

Os felicito y os aliento por el semanario que vosotros dirigís, cultivador de cerebros y defensor de la clase oprimida y fiel amante de la paz y el amor, deseando con todo el entusiasmo idealista del bien, ver á la humanidad libre y emancipada de la tiranía, que nos hace físicos, robándonos la vida con sus explotaciones y asesinatos.

Con las leyes tenemos deberes sin derechos; con la autoridad nos encarcelan y retuercen los testículos á lo Montjuich, y después nos matan como al inmortal fundador de la Enseñanza Racionalista, Francisco Ferrer, y á los propagandistas del bien común como Kotoku, y demás corajones años.

Con el capital tenemos que trabajar á cambio de unos míseros centavos ó algunos papeles que sólo nos permiten comer como los chanchos y dormir como los chinchas, en habitaciones antihigiénicas, exigiéndonos aún que demos gracias por haber nacido.

Se necesita ser un pedazo de carne con movimiento ó un grandísimo malvado el que admira la sociedad actual y la deje en la misma forma que la encontró.

Así es, que apruebo todas vuestras iniciativas y particularmente la de la Escuela Moderna, pudiendo contar conmigo en todo lo pecuniario que mi alcance pueda.

Vuestro y del amor universal.

J PASCUAL.

Grand Haven, Michigan, 13 de Febrero, 1911.

Hemos recibido una "Protesta" de Oxnard, California, excecando á los tiranos japoneses por el reciente asesinato que realizaron contra el Doctor Kotoku y once de sus compañe-

ros, firmándola numerosos compañeros de aquella localidad, que prueban tener un elevado sentimiento de solidaridad universal. Sentimos que la falta de espacio nos impida publicar íntegro dicho escrito, esperando que los firmantes lo tendrán así en cuenta.

\*\*\*

### CLASES NOCTURNAS DE LA ESCUELA MODERNA.

6. St. Mark's Place, New York.

Literatura contemporánea, por el profesor Bayard Boyesen.

Principios del Gobierno Americano, por el profesor Gilbert E. Roe.

Historia contemporánea, por el profesor Paul Luttinger.

Evolución de la Religión y de la Ética, por el profesor James F. Morton, Jr.

Lengua Inglesa (Lectura y Composición), por el profesor M. H. Woolman.

Recomendamos especialmente á los compañeros de idioma español, las clases de inglés, teniendo la facilidad de que el profesor que dirige las mismas conoce perfectamente nuestro idioma.

El precio de dichas clases es de cincuenta centavos por semana, siendo gratuitas para los miembros de la Asociación.

Todos aquellos que se interesan por esta institución educativa, pueden pedir informes á esta Redacción, enviando á quien lo desee, una tarjeta preparatoria para el ingreso en ella, así como las condiciones de matriculación.

No olvidar, compañeros, que la instrucción es el medio más práctico y positivo para llegar á la dignificación del hombre.



